

27/08/2015

## **Acuerdan plan piloto para recolección de información sobre sustracción de animales**

La implementación de un plan piloto a nivel nacional a través del cual se espera reunir información que en el futuro permita vincular investigaciones relativas a la sustracción de animales, fue una de los principales acuerdos de la reunión de Coordinación Regional para la Persecución Penal del Delito de Abigeato, instancia que es convocada por la Fiscalía Regional de Los Lagos. La iniciativa en una primera etapa será implementada en fecha próxima en las comunas de Maullín y Fresia.



Según explicó el Fiscal Regional de Los Lagos, Marcos Emilfork Konow, esta reunión se enfoca principalmente a generar iniciativas que permitan desarrollar una persecución penal más intensa del abigeato. De hecho, ésta es una de las materias que regionalmente han sido relevadas por la Fiscalía a través del diseño y ejecución de una política de persecución criminal específica. En la reunión efectuada ayer en Puerto Montt, sesionaron fiscales junto con funcionarios de Carabineros y la Policía de Investigaciones, así como también con servicios públicos como el Servicio Agrícola Ganadero (SAG) y el Servicio de Impuestos Internos (SII), entre otros, y con víctimas, representadas a través de las asociaciones gremiales de agricultores.

"Continuamos trabajando en las distintas líneas que estamos desarrollando desde las reuniones anteriores y ya pudimos tener algunos productos, por ejemplo, la implementación de la ficha de auto-reporte", apuntó la autoridad regional del Ministerio Público, quien explicó que se trata de un programa piloto que busca "maximizar la información que podemos recoger de puño y letra de parte de las víctimas, de los denunciantes del delito de abigeato, para a través de mayor información, de mayor insumo, poder realizar investigaciones más profundas y también poder esclarecer más casos de abigeato, tal como lo hemos hecho progresivamente durante últimos años al implementar el delito de abigeato como línea de persecución penal prioritaria en la región".

El Fiscal Jefe de Puerto Varas, Daniel Alvarado Tíquer, comentó que "estamos siempre buscando formas innovadoras de mejorar la persecución penal de este delito, como en el pasado promovimos la instalación del primer Banco de ADN Bovino en Chile, este año estamos impulsando y se va a implementar en dos comunas piloto y luego en toda la región, un formulario de auto-denuncia de abigeato que va a capturar una cantidad importante de información que necesitamos para hacer análisis criminal".

El persecutor señaló que "la Fiscalía en su Plan de Fortalecimiento va a implementar en el corto y mediano plazo unidades de análisis criminal y focos investigativos, lo cual justamente requiere el insumo de la información que de manera pionera buscamos obtener a través de este formulario para, sobre la base de hechos conocidos, imputados conocidos, fechas y otros datos claves, así como las descripciones y antecedentes de los animales sustraídos, poder lograr identificar imputados desconocidos y ejercer persecución penal contra ellos de manera severa, buscando las sanciones penales y especialmente el comiso de instrumentos del delito,

como vehículos, y todo lo que históricamente en los últimos años hemos estado haciendo respecto de este delito".

Según se dio a conocer en la reunión, en una primera etapa la ficha será implementada en conjunto con Carabineros en las comunas de Maullín y Fresia. Desde la perspectiva de la policía uniformada, el Prefecto de Llanquihue, Coronel Enrique Corvalán destacó que a través de esta instancia "se materializa la coordinación entre los diferentes servicios públicos que deben combatir los delitos. Es una instancia también para poder interactuar con el gremio que se ve directamente afectado y de esta forma podemos obtener experiencia, discutir casuística y esto nos permite descubrir y tratar los problemas operativos que se nos producen y buscar soluciones en conjunto".

Por su parte, Alexis Fuentes, en representación de Agrollanquihue, apuntó que "encontramos muy importante la reunión. Se están llevando a cabo los compromisos que habíamos adquirido en el sentido de ir proveyendo las herramientas para poder controlar de la mejor forma posible el abigeato, tanto en nuestra zona como en otros sectores. Desde ese punto de vista, como agricultores estamos muy satisfechos de la función de la Fiscalía y de los servicios dependientes".